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Кино. Вот уже более сотни лет это слово является синонимом волшебства. 
Настоящее кино. То, которое дает толчок для размышлений и действий, до-
ставляет радость,вызывает слезы или гнев,  рождает чувство любви и со-
страдания или бессилия и отчаяния.

Хорошее кино, как хорошая книга. Оно цепляет тебя чем-то невидимым. 
Ты запоминаешь фразы, эпизоды, общее настроение. Настолько погружа-
ешься в рожденный режиссером и актерами мир, что, когда экран гаснет, у 
тебя возникает щемящее чувство потери. Будто тебя внезапно лишили всего 
тебе близкого и знакомого. 

Чем хорошо хорошее кино - оно разное. Как хорошее вино. Яркое и искря-
щееся, как молодое вино; умудренное опытом, как выдержанное сухое. 

Одно сделано в Европе, другое на Западе, третье в Азии. Но оно доступно 
и понятно всем, кто к нему стремится. Независимо от того, создано оно тво-
им соседом или в противоположной точке планеты.

Хорошего кино много. Но редко доводится знакомиться с ним в большом 
количестве сразу. И наслаждаться больше пары часов. 

Нам повезло. Наш край света раз в год становится средоточием талант-
ливых фильмов. Город на несколько дней погружается в уникальную атмос-
феру  - желания познавать, мыслить, делать открытия, делиться эмоциями, 
умения сопереживать и обьединяться.

Не знаю, каким будет нынешний «Край света» на нашем краю света. Но 
снова жду волшебства.  

И.о. главного редактора «The Lime»  
Светлана Кушнарева
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СЕНТЯБРЬ:
О САМЫХ ЗНАЧИМЫХ СОБЫТИЯХ МЕСЯЦА ЧИТАЙТЕ В НАШЕМ ОБЗОРЕ.

 КУЛЬТУРУ В МАССЫ!

АВТОР ТЕКСТА: ЕЛЕНА ПОЛЕТОВА

НА ВСЕ РУКИ МАСТЕРА

Так вкратце можно описать участников I Областно-
го фестиваля декоративно-прикладного творчества 
«Палата ремесел». 3 сентября сквер у литературно-ху-
дожественного музея книги А.П.Чехова станет удиви-
тельным городом мастеров. Здесь будут представлены 
традиционные русские куклы и текстильные игрушки; 
изделия из шерсти, дерева, кожи и меха; работы, вы-
полненные в технике лоскутного шитья, бисероплете-
ния, фьюзинг и многое другое. В программе фестиваля 
заявлены ярмарка выставка изделий ручной работы, 
мастер-классы, дефиле народных костюмов, а также 
приятный сюрприз – розыгрыш подарков. Начало ме-
роприятия в 12.00.

ИЩЕМ ТАЛАНТЫ

Ты прекрасно владеешь «языком улиц» и мечтаешь 
представить таланты на суд публики? Тогда не про-
пусти финальный концерт первого сезона хип-хоп 
фестиваля «Голос улиц». Мероприятие состоится  
2 сентября в Trombone club. Идейные вдохновители 
мероприятия – известные сахалинские рэперы Vitya 
Dee и Сергей Фискер – соберут под одной крышей луч-
ших рэп-исполнителей острова, которые исполнят не 
только свои старые хиты, но и презентуют новые треки. 
Заявлена в программе презентация сборника лучших 
композиций и выступление специальных гостей. Кроме 
того, это отличная возможность проявить себя – в этот 
день организаторы объявят о подготовке второго сезона 
и начнут прием заявок на кастинг. 
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БОЛЬШОЙ ТУР

Танец – это движение. Движение – это 
жизнь. А для тех, кто не смыслит своей 
жизни без танца, этот месяц станет бо-
гатым на события. 23 сентября на сце-
не ледового комплекса «АРЕНА СИТИ» 
виртуозное владение своим телом и раз-
нообразными хореографическими сти-
лями продемонстрируют участники шоу 
«Танцы. Битва сезонов». Неделей позже,  
30 сентября на сцену Чехов-центра вы-
йдет балет Аллы Духовой Todes. Два с по-
ловиной десятка танцоров-профессионалов 
представят сахалинцам новую программу 
«Мы» - уникальное собрание лучших тан-
цевальных номеров за всю историю суще-
ствования легендарного коллектива. 

ПУТИ РАЗУМА

В День города, 10 сентября, Сахалинский областной 
краеведческий музей, Сахалинский областной художе-
ственный музей и литературно-художественный му-
зей книги А.П. Чехова «Остров Сахалин» приглашают 
жителей и гостей Южно-Сахалинска провести свой до-
суг интересно и познавательно, приняв участие в кве-
сте «Три музея». Анкету с заданиями можно получить 
в любом из заявленных в акции учреждений культуры. 
Выполнять их можно как индивидуально, так и всей 
семьей. Победителем квеста станет тот, кто правильно 
ответит на большое количество вопросов. Внимание, 
подсказка, - выполнить задания помогут экспозиции 
заявленных в акции музеев. Итоги будут подведены  
17 сентября. Победителей ждут призы от музеев и ди-
пломы участников.

ВСЕ В КИНО

Сахалинский международный кинофестиваль «Край света» - са-
мое масштабное и значимое событие в культурной жизни острова. 
Программа нынешнего, шестого по счету форума, не оставит публику 
разочарованной. Гостей и участников ждут обширные конкурсная и 
внеконкурсная программы, традиционный кинотеатр под открытым 
небом и даже целый киноквартал – от Чехов-центра до кинотеатра 
«Октябрь». Порадуют островитян и многочисленные мастер-классы: 
по мобильному кино, режиссуре, драматургии, по актерскому ма-
стерству, монтажу, звукорежиссуре, по анимационному кинемато-
графу, операторскому искусству и продюсированию. Кстати, на них 
может прийти любой желающий. Насыщенная фестивальная жизнь 
на Сахалине начнется 9 сентября и продлится 9 дней.

ЧУДО РОЖДЕНИЯ

Ну, и, конечно насыщенная культурная программа 
ждет южносахалинцев в День города. По традиции это 
будут праздничное шествие, ярмарки изделий при-
кладного и художественного творчества, показатель-
ные выступления спортсменов и праздничные про-
граммы на различных площадках города. Завершится 
мероприятие праздничным фейерверком. Именины 
областной столицы назначены на 10 сентября. 
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ОТ КРАЯ ДО КРАЯ
САМОЕ ГРАНДИОЗНОЕ КУЛЬТУРНОЕ МЕРОПРИЯТИЕ ОБЛАСТИ – VI САХАЛИНСКИЙ 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ КИНОФЕСТИВАЛЬ «КРАЙ СВЕТА» – ПРОЙДЕТ В ОБЛАСТНОМ ЦЕНТРЕ С 9 ПО 17 
СЕНТЯБРЯ. ГОСТЕЙ И УЧАСТНИКОВ ЖДЕТ ОБШИРНАЯ ПРОГРАММА. ОБ ИСТОРИИ МЕРОПРИЯТИЯ И О 
ТОМ, ЧТО ПРИГОТОВИЛИ ЕГО ОРГАНИЗАТОРЫ НА ЭТОТ РАЗ – ЧИТАЙТЕ ДАЛЕЕ.

АВТОР ТЕКСТА: ЛАНА КОЛОСКОВА. ФОТО: СЕРГЕЙ КРАСНОУХОВ
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ИНТЕРЕСНО

Алла Сурикова по сей день остается президентом ки-
нофестиваля. 

В 2011 году призы «Сахалинского экрана» достались всем 
картинам-участницам конкурсной программы. Номинации 
были оригинальными: «Самый добрый фильм», «Фильм, не 
обманувший ожиданий», «Самый загадочный фильм» и т. п. 

ИНТЕРЕСНО

Любимцем публики в 2012 году стал Лео-
нид Ярмольник – председатель конкурсного 
жюри. 

Новшество – возле кинотеатра «Октябрь» 
был установлен ШАТЕР, в котором после 
просмотра встречались зрители фильма и его 
создатели. 

ФЕСТИВАЛЬ В ЦИФРАХ
«Сахалинский экран – 2012» проходил с 24 

по 29 августа. За шесть дней сахалинцы посмо-
трели 64 картины, произведенные в 15 странах. 
Было подготовлено девять программ. В кон-
курсе участвовало девять фильмов. 

ФЕСТИВАЛЬ В ЦИФРАХ
Фильмы первого кинофестиваля посмотрели 3,5 тыс. 

зрителей.

Не побоюсь сказать, что за пять прошедших лет «Край 
света» полюбился сахалинцам. Ведь это уникальная воз-
можность посмотреть фильмы зарубежных и российских 
кинематографистов, причем, одни картины уже отмече-
ны на других фестивалях, другие же известны узкому 
кругу почитателей этого вида искусства. Возможность 
встретиться со знаменитостями, актерами и режиссера-
ми лицом к лицу; узнать много нового и интересного… 

В масштабах России 

История сахалинского кинофорума начинается с 2011 
года. Тогда 26 августа в Южно-Сахалинске по ковровой 
дорожке у кинотеатра «Октябрь» прошли российские 
знаменитости. Был дан официальный старт Первому от-
крытому кинофестивалю в Сахалинской области «Са-
халинский экран». Его художественным руководителем 
стала народная артистка России, кинорежиссер Алла 
Сурикова.

По местным меркам, тогдашний «звездный десант», 
высадившийся на острове, впечатлял: Андрей Носков, 
Алексей Булдаков, Ольга Кабо, Дмитрий Певцов, Ле-
онид Якубович, Авдотья Смирнова и многие другие. В 
конкурсной программе участвовало восемь российских 
картин. Была подготовлена специальная кинопрограм-
ма для детей. Прошли творческие встречи со звездами 
кино, театра и телевидения. Кинофестиваль длился че-
тыре дня. Тогда форматом мероприятия не было пред-
усмотрено жюри. Лучшую картину определяли зрители. 
В итоге победителем был признан фильм Авдотьи Смир-
новой «Два дня». 

Расширяем границы

Через год кинофестиваль шагнул за пределы одного го-
сударства. В борьбу за звание лучшей картины наравне с 
российскими кинематографистами вступили представи-
тели азиатского региона. Ретроспектива азиатской ани-
мации была представлена во внеконкурсной программе, 
а в жюри, которое появилось, был приглашен ведущий 
эксперт кино Юго-Восточной Азии Канако Хаяси, ди-
ректор Токийского международного фестиваля FILMeX. 
Мероприятие обрело статус МЕЖДУНАРОДНОГО и 
стало называться кинофестиваль «Сахалинский экран – 
2012: Путешествие на край земли». Гран-при фестиваля 
тогда присудили картине Алексея Мизгирёва «Конвой». 
Причем мнение жюри и зрителей в этом плане оказалось 
единодушным.
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Место на свете
Официально название кинофорума с 2013 

года и по сей день – Сахалинский международ-
ный кинофестиваль «Край света». В конкурс-
ной программе тогда участвовали картины из 
10 стран: Россия, Южная Корея, Филиппины, 
Таиланд, США, Шри-Ланка, Япония, Казах-
стан, Франция, Германия. Была подготовле-
на великолепная внеконкурсная программа. 
Главный приз получил фильм японского ре-
жиссера Рета Накано «Запечатлеть отца».

ИНТЕРЕСНО

В 2013 году на фестивале начал работу ЛЕТ-
НИЙ КИНОТЕАТР на площади перед Домом 
правительства. С тех пор – традиция кинофе-
стиваля. 

Аншлаг на просмотре конкурсного фильма 
Александра Велединского «Географ глобус 
пропил». На показ попали далеко не все жела-
ющие.

Начала работу мастерская «ЕВРОПЕЕЦ-
АЗИАТ».  

ФЕСТИВАЛЬ В ЦИФРАХ
Фестиваль длился девять дней, с 23 по 31 ав-

густа. В конкурсной программе – девять кар-
тин.
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Индийские мотивы
Главный приз «Края света» в 2014 году отправился в 

Индию. Лучшей была признана картина Ананда Ганди 
«Корабль Тесея». Сахалинцы же отдали свои голоса рос-
сийской картине «Звезда» режиссера Анны Меликян. 

ИНТЕРЕСНО

Особенностью IV Сахалинского международного ки-
нофестиваля «Край света» стала МАСТЕРСКАЯ УР-
БАНИСТИКИ. Основной ее темой стал воркшоп «Парк 
Гагарина: сделай сам». Несколько десятков сахалинцев 
разрабатывали концепцию развития городского парка 
культуры и отдыха. 

ИНТЕРЕСНО

В этот раз фестиваль «вышел» за пределы Южно-Са-
халинска. Кинопоказы и творческие встречи прошли в 
нескольких городах области, а концертные бригады до-
брались до Южных Курильских островов: Шикотана и 
Кунашира. 

Турецкий гамбит
Одна из программ фестиваля, «Война на Востоке», 

была посвящена военной тематике: в 2015 году Сахалин-
ская область отмечала 70-летие со дня освобождения от 
японских милитаристов. Миллион рублей (гран-при фе-
стиваля) «увез» фильм «Мустанг» турецкого режиссера 
Дениза Гамзе Эргювена. 

ФЕСТИВАЛЬ В ЦИФРАХ
Восемь дней, 100 киносеансов, 35 тыс. зрителей. В кон-

курсной программе заявлено 10 картин.

ФЕСТИВАЛЬ В ЦИФРАХ
За время мероприятия зрители увидели около 100 

российских и зарубежных фильмов. За гран-при бо-
ролись 11 картин. 
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Шестой по счету
Очередной «Край света» состоится совсем 

скоро – открытие назначено на 9 сентября. 
Кардинально поменялось руководство, немного 
изменилась программа. Несмотря на это, меро-
приятие обещает быть грандиозным. Расши-
рится география участников, предстанут раз-
ные жанровые направления. Одно останется 
неизменным, обещают организаторы, – «Край 
света» станет центром притяжения в мире ки-
нематографии. Центром или нет – еще посмо-
трим. А пока о том, что же нас ждет.

15 фильмов в конкурсной программе (упор 
на интеллектуальное кино). К картинам уже 
привычных стран-участниц впервые присо-
единятся две из Латинской Америки и одна 
из Африки. Жюри возглавит выдающий-
ся польский режиссер Кшиштоф Занусси. 
Бригады актеров в рамках мероприятия 
объедут Сахалин и даже попытаются по-
пасть на Северные Курилы. 

В рамках кинофорума, как обычно, пройдет 
ИНТЕРЕСНО

На фестивале заработает передвижной мобильный ки-
нотеатр. 

Впервые в этом году будет учрежден приз мэра об-
ластного центра.

Появится КИНОКВАРТАЛ. Он займет территорию от 
Чехов-центра до ККЗ «Октябрь». Что именно будет здесь 
происходить – пока держится в секрете.

масса различных мероприятий. Уже привычных, таких как 
мастер-классы, обсуждения просмотренных фильмов в ша-
тре, творческие встречи и концерты. И много нового. Сахалин-
цам покажут программу «Острова» – 7 картин производства 
разных стран и лет. Действие во всех происходит на островах. 
Сразу две программы короткометражек: «Short хиты» и «Эхо 
фестиваля Open place». Первая программа составлена из кар-
тин лауреатов и участников известных в мире кинофестива-
лей, сфокусированных на коротком метре. Вторая – из кар-
тин-лауреатов ежегодного Международного кинофестиваля 
Open place, собирающего лучшие короткометражки стран 
Балтии. Ждет зрителей и программа документального кино, 
и специальная программа «Сахалинский след». В последнюю 
вошли короткометражки режиссеров-сахалинцев. Во время 
фестиваля пройдет конкурс экшн-видеороликов под назва-
нием «Сдвиг». Для этого собраны лучшие ролики обычных 
людей, не имеющих отношения к кинематографу, снятые на 
Дальнем Востоке. 

ЦИФРЫ
Планируется порядка 90 кинопоказов. В конкурсной 

программе впервые 15 картин. Фестиваль продлится 
девять дней: с 9 по 17 сентября.
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ИГОРЬ ГУЩА: 

ВОРКАУТ. ЭТО СЛОВО СЕГОДНЯ НА СЛУХУ У МНОГИХ САХАЛИНЦЕВ. ВОРКАУТ - ЭТО МОДНО И 
СТИЛЬНО. НО ЧТО КОНКРЕТНО ПРЕДСТАВЛЯЕТ СОБОЙ ЭТОТ ВИД СПОРТА, ЧЕГО ОН ТРЕБУЕТ ОТ 
ЗАНИМАЮЩИХСЯ И ЧЕМ ПОЛЕЗЕН? ОБ ЭТОМ “ЛАЙМУ” РАССКАЗАЛ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ “АКТИВНЫЙ СПОРТ”, ПОПУЛЯРИЗАТОР ЗДОРОВОГО ОБРАЗА ЖИЗИ ИГОРЬ ГУЩА. 

АВТОР ТЕКСТА И ФОТОГРАФИЙ: АННА МАКАРОВА

КАЖДЫЙ САМ РЕШАЕТ, 
КАК ОН ХОЧЕТ ВЫГЛЯДЕТЬ

The Lime ИНТЕРВЬЮ12



– Расскажи, что такое воркаут? Что включают в себя за-
нятия? 

– Воркаут начался с обычных уличных тренировок со 
своим весом. Не было никакой системы, соревнований, 
программ. Потом это движение начало развиваться, и на 
данный момент уже существует Международная феде-
рация воркаута, проводятся чемпионаты мира. В общих 
чертах воркаут – это тренировка тела с использованием 
собственного веса вне помещения (в отличие от занятий 
в тренажерном зале, где упражнения выполняются с до-
полнительными весами). Не обязательно даже заниматься 
именно на спортивных площадках: можно просто выйти в 
город, начать отжиматься от любой скамейки, и это тоже 
будет относиться к воркауту. В ближайшее время мы пла-
нируем развивать на Сахалине еще одно направление – 
трикинг. Это боевая гимнастика с элементами ударов из 
боевых искусств, акробатики и гимнастики.

– Существуют какие-то специальные программы по 
воркауту?

– Как и в любой другой дисциплине, есть определенная 
база: подтягивания, отжимания, упражнения на развитие 
физической силы. Дальше к ним постепенно прибавляются 
более сложные элементы и связки. В интернете есть много 
обучающих видео, где можно посмотреть, как тренируют-
ся именитые спортсмены, чемпионы мира. Там можно из-
учить подробное описание выполнения всех упражнений 
и заниматься самостоятельно. На Сахалине есть ребята, 
и мне повезло, что я с ними знаком, которые разбираются 
во всех тонкостях элементов и могут объяснить, как их де-
лать. Честно говоря, чтобы достичь их уровня, надо трени-
роваться не один год. 

– Как эти тренировки появились на Сахалине? Много ли 
у них приверженцев?

– В Москве эти занятия выделились в отдельную кате-
горию, со своими критериями и требованиями лет восемь 
назад. На Сахалине мы двигаем воркаут уже четыре года. 
Многие из тех, кто начинал заниматься в числе первых, уже 
успели закончить институты, создать семьи. На последнее 
мероприятие парень, несколько лет являвшийся чемпио-
ном, пришел уже с женой и ребенком. Вроде бы каких-то 
четыре года, но у некоторых жизнь серьезно изменилась. 
Конечно, с каждым годом на соревнованиях и фестивалях 
выступает все большее количество участников. На откры-
тии летнего сезона в парке мы провели небольшое меро-
приятие, в котором участвовало тридцать спортсменов. 

– Где вы занимаетесь в разные сезоны?
– Это как раз одна из основных проблем популяризации 

воркаута. Чтобы привлечь больше людей, которые этим 
занимаются, должна быть системная подготовка. А полу-
чается так, что летом мы дружно собрались, позанимались 
и потом забыли об этом на весь холодный сезон. Ни в одном 
крытом комплексе сейчас нет доступной площадки, где мо-
гут заниматься все желающие. 

– Бывает ли дискомфорт от занятий на улице? Не сму-
щают любопытные прохожие?

– Раньше меня раздражал беспорядок, который оста-
вался на площадках. Но сейчас ситуация меняется. Повы-
шается культура спортсменов, они понимают, что не стоит 
оставлять мусор там, куда придут заниматься завтра. Я 
стал замечать, что даже курить перестают. Хотя по это-
му поводу все еще приходится делать замечания. Если у 
вас вредные привычки, делайте так, чтобы этого никто не 
видел, особенно молодежь, которая занимается здесь же. 
Что касается прохожих – пусть смотрят, меня это никак не 
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ЖК «Аралия»

ЖК «Малиновка»

«СахалинДом»

«СахЗем»

ЗАСТРОЙЩИКБАНК

«ВТБ БАНК МОСКВЫ»

РИЭЛТОР

Купить дешевле

г. Южно-Сахалинск, пр. Мира, 113 («Дом Союзов»), оф. 1

Обратившись 

в «Агентство 

элитной недвижимости

«Новый адрес»

ВАША ВЫГОДА 

от 300 000 руб.

при покупке нового 

 комфортного 

жилья

Ваш персональный менеджер:
30-29-12 Галина, 30-29-13 Елена, 30-29-14 Андрей

сертификат на 
«личный адвокат»

скидки 
на квартиры

индивидуальный 
подход

безвозмездно

дополнительные 
бонусы

дополнительные 
бонусы

ставка 11,65%

смущает. Кто-то одевает наушники и погружается только 
в свою тренировку. Часто бывает, что мы не разговариваем 
между собой во время занятий, потому что у каждого свой 
настрой. Если кто-то приходит и просит совета – мы всегда 
готовы ответить, но так, чтобы это не мешало нашей тре-
нировке. 

– Насколько увлечение уличной гимнастикой меняет 
стиль жизни?

– Здесь все не так строго, как в том же бодибилдинге. Мы 
не ставим перед собой задачу подстроить свой режим под 
спорт, но активно пропагандируем здоровый образ жизни. 
В первую очередь, мы пытаемся довести до ребят, что если 
заниматься спортом и иметь вредные привычки, то желае-
мого результата не будет. То есть если он три раза в неделю 
занимается на площадке, приводит себя в форму, а потом 
пивка с друзьями попил – можно считать, что месяц он не 
занимался. Основная масса тут не употребляет специаль-
ного спортивного питания, не говоря уже об уколах, сте-
роидах, гормонах роста – ставка делается именно на соб-
ственные возможности тела. Мы не предъявляем каких-то 
особых требований к питанию. Главное – это здоровый об-
раз жизни и регулярные тренировки. 

– У тебя есть какое-нибудь любимое/нелюбимое 
упражнение? 

– В основном люблю делать базу – отжиматься на бру-
сьях, подтягиваться на турнике, качать пресс. У меня нет 
стремления изучать сложные элементы и выступать с 
ними на соревнованиях. Как практически и все воркауте-
ры, я не очень люблю качать ноги. На открытой площадке 
без дополнительных весов это проблематично, не сажать 
же кого-то себе на плечи и с ним приседать. Ноги «отстают» 
даже у многих именитых спортсменов в данной дисципли-
не. 

– Бывают ли соревнования по воркауту на Сахалине? 
Как они проходят?

– Соревнования в формате фестивалей проводятся с са-
мого появления воркаута на Сахалине. Недавно мы прове-
ли уже пятое по счету мероприятие подобного рода. Очень 
приятно, что сейчас выделили отдельную возрастную 
группу до четырнадцати лет, потому что не совсем коррек-
тно сравнивать начинающих и более опытных спортсменов. 
Хотя молодежь сейчас амбициозная, наступает на пятки и 
выступает не хуже взрослых. Фестивали бывают и летние, 
и зимние, причем последние проводились и на открытых 
площадках – откапывались турники, и парни выступа-
ли прямо на холоде. Последний раз зимние соревнования 
проходили во Дворце детского творчества, который предо-
ставил нам снаряды, на которых тренируются професси-
ональные спортсмены. Часто мы проводим показательные 
мероприятия, 13 августа выступали на Фестивале улично-
го спорта.

– У тебя есть совет, как поддерживать спортивную мо-
тивацию?

– Каждый сам для себя решает, как он хочет выгля-
деть, может ли он поставить цель и добиться ее? Лично 
меня не устраивает моя физическая форма, вот и все. 
Когда приходишь в воркаут, надо понимать, что нака-
чать огромные бицепсы как у бодибилдера за несколько 
месяцев не получится. Чтобы добиться хороших, кра-
сивых рук например, надо действительно серьезно за-
ниматься много лет. Регулярность тренировок на протя-
жении долгого времени – это уже результат, а красивая 
бицуха – лишь приятный бонус. 
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ВЫ ЧАСТО ВИДИТЕ ИХ НА СЦЕНЕ, НО ЗНАЕТЕ О НИХ СОВСЕМ МАЛО. СЫГРАННЫЕ ИМИ ПЕРСОНАЖИ 
УЧАТ ЗРИТЕЛЯ ЖИТЬ И ПОМОГАЮТ В СЛОЖНЫХ СИТУАЦИЯХ. ОНИ МЕЧТАЮТ СЫГРАТЬ ГАМЛЕТА И 
РАСКОЛЬНИКОВА, НО ЗАЧАСТУЮ ВЫХОДЯТ НА СЦЕНУ В ОБРАЗЕ ЗАЙЧИКА ИЛИ БЕЛОЧКИ… КАЖДЫЙ 
ИХ ВЫХОД НА СЦЕНУ – ПОПЫТКА ДОНЕСТИ ДО ЗРИТЕЛЯ НЕЧТО СОКРОВЕННОЕ И НУЖНОЕ, 
ЗАСТАВИТЬ ЗАДУМАТЬСЯ… В ЧЕСТЬ 35-ЛЕТИЯ САХАЛИНСКОГО ТЕАТРА КУКОЛ «ЛАЙМ» ЗНАКОМИТ 
ВАС С ЛЮДЬМИ, КОТОРЫЕ НЕ ВИДЯТ СВОЕЙ ЖИЗНИ БЕЗ СЦЕНЫ.

ФОТОПРОЕКТ «АКТЕР» – ЭТО ВОЗМОЖНОСТЬ ПОЗНАКОМИТЬСЯ С АКТЕРАМИ ОСТРОВНОГО ТЕАТРА, 
КОТОРЫЕ, КАК И САМ ТЕАТР , МОЛОДЫ, ПОЛНЫ СИЛ И АМБИЦИЙ…

ФОТОПРОЕКТ СЕРГЕЯ ОМШЕНЕЦКОГО  

АВТОР ТЕКСТА И ФОТОГРАФИЙ: СЕРГЕЙ ОМШЕНЕЦКИЙ

«АКТЕР»
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Антонина 
Добролюбова 

Она не только актриса, но и художе-
ственный руководитель Сахалинско-
го театра кукол и по совместитель-
ству председатель Сахалинского 
регионального отделения Союза теа-
тральных деятелей РФ.

Антонина 
Добролюбова 

Она не только актриса, но и художе-
ственный руководитель Сахалинско-
го театра кукол и по совместитель-
ству председатель Сахалинского 
регионального отделения Союза теа-
тральных деятелей РФ.

Марина Маковецкая

Заслуженный работник культуры 
Сахалинской области. На Сахалин 
прилетела после окончания Днепро-
петровского государственного теа-
трального училища в 1996 году. На 
ее счету множество ролей: Аленуш-
ка, Бабка-Сорока, Царица, Лягуш-
ка, Вурдалак, Урсула Буэндиа... За 
двадцать лет службы в театре Мари-
на работала не только актрисой – в 
ее трудовой книжке числятся такие 
должности, как: помощник режиссе-
ра, заведующий труппой. 

Марина Маковецкая

Заслуженный работник культуры 
Сахалинской области. На Сахалин 
прилетела после окончания Днепро-
петровского государственного теа-
трального училища в 1996 году. На 
ее счету множество ролей: Аленуш-
ка, Бабка-Сорока, Царица, Лягуш-
ка, Вурдалак, Урсула Буэндиа... За 
двадцать лет службы в театре Мари-
на работала не только актрисой – в 
ее трудовой книжке числятся такие 
должности, как: помощник режиссе-
ра, заведующий труппой. 
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Анастасия Котова
Окончив в 2007 году Сахалинский 
колледж искусств по специальности 
«Постановка театрализованных пред-
ставлений», она пришла в островной 
театр только через четыре года (до 
этого работала репетитором по бале-
ту в Чехов-центре), и за несколько 
лет сыграла почти два десятка ролей 
– от маленького Слоника до чеховской 
Варьки, от беспомощной бабочки до 
маркесовской Ребекки в постановке 
«Одиночество в Макондо».

Анастасия Котова
Окончив в 2007 году Сахалинский 
колледж искусств по специальности 
«Постановка театрализованных пред-
ставлений», она пришла в островной 
театр только через четыре года (до 
этого работала репетитором по бале-
ту в Чехов-центре), и за несколько 
лет сыграла почти два десятка ролей 
– от маленького Слоника до чеховской 
Варьки, от беспомощной бабочки до 
маркесовской Ребекки в постановке 
«Одиночество в Макондо».

Димитрий 
Добролюбов

Приехал на Сахалин в 1994 году из 
Днепропетровского государствен-
ного театрального училища. Пер-
вые две роли сыграл в спектакле 
«На острове Барамапутту» – Питон 
и Крокодил. Во время постановки 
присутствовал на всех репетициях 
(наблюдал в зрительном зале) и бук-
вально за день до премьеры ввелся в 
спектакль, т. к. один из артистов вы-
был из процесса. За двадцать с лиш-
ним лет не только играл на сцене как 
актер, но еще и мастерил кукол. 

Димитрий 
Добролюбов

Приехал на Сахалин в 1994 году из 
Днепропетровского государствен-
ного театрального училища. Пер-
вые две роли сыграл в спектакле 
«На острове Барамапутту» – Питон 
и Крокодил. Во время постановки 
присутствовал на всех репетициях 
(наблюдал в зрительном зале) и бук-
вально за день до премьеры ввелся в 
спектакль, т. к. один из артистов вы-
был из процесса. За двадцать с лиш-
ним лет не только играл на сцене как 
актер, но еще и мастерил кукол. 
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Евгения Тодика
В 2009 году после длительного пере-
рыва она вновь вернулась в любимый 
театр, и восстановилась в спекта-
клях, в которых когда-то была за-
нята. Сейчас на счету Евгении чуть 
более двадцати ролей. В том числе 
роль в «Лесной музыке» – спектакле, 
который актриса сама написала, на-
рисовала, и поставила как режиссер 
тоже сама... А еще Женя и Настя Ко-
това этой зимой стали победителями 
конкурса актерских самостоятель-
ных работ. 

Ольга Д.-Сергиенко

Пришла в Сахалинский театр кукол 
в 2010 году, уже тогда являясь ос-
нователем школы танцев «HIP-HOP 
MANUFACTORY». На счету Оли не-
много ролей, но все они яркие и не-
подражаемые.

Ольга Д.-Сергиенко

Пришла в Сахалинский театр кукол 
в 2010 году, уже тогда являясь ос-
нователем школы танцев «HIP-HOP 
MANUFACTORY». На счету Оли не-
много ролей, но все они яркие и не-
подражаемые.

Евгения Тодика
В 2009 году после длительного пере-
рыва она вновь вернулась в любимый 
театр, и восстановилась в спекта-
клях, в которых когда-то была за-
нята. Сейчас на счету Евгении чуть 
более двадцати ролей. В том числе 
роль в «Лесной музыке» – спектакле, 
который актриса сама написала, на-
рисовала, и поставила как режиссер 
тоже сама... А еще Женя и Настя Ко-
това этой зимой стали победителями 
конкурса актерских самостоятель-
ных работ. 
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Виталий Альбеков

После окончания Сахалинского кол-
леджа искусств пришел работать в 
островной театр кукол (2009 г.). За 
несколько сезонов он сыграл около 
двадцати ярких и запоминающих-
ся ролей, был награжден благодар-
ственным письмом и почетной гра-
мотой Сахалинского театра кукол, а 
также окончил Театральную школу 
СТД А. А. Калягина.

Виталий Альбеков

После окончания Сахалинского кол-
леджа искусств пришел работать в 
островной театр кукол (2009 г.). За 
несколько сезонов он сыграл около 
двадцати ярких и запоминающих-
ся ролей, был награжден благодар-
ственным письмом и почетной гра-
мотой Сахалинского театра кукол, а 
также окончил Театральную школу 
СТД А. А. Калягина.

Лолита Душкина
В театре работает с осени 2013 года. 
За два с половиной года сыграла чуть 
меньше двадцати ролей. Но будучи 
студенткой Сахалинского колледжа 
искусств, представить себе не мог-
ла, что будет работать на сцене теа-
тра, спектакли которого смотрела с 
огромным удовольствием.

Лолита Душкина
В театре работает с осени 2013 года. 
За два с половиной года сыграла чуть 
меньше двадцати ролей. Но будучи 
студенткой Сахалинского колледжа 
искусств, представить себе не мог-
ла, что будет работать на сцене теа-
тра, спектакли которого смотрела с 
огромным удовольствием.
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Любовь Кузнецова
В театр пришла в 2010 году, окончив 
Сахалинский колледж искусств. В 
творческой копилке Любы множе-
ство ярких добрых ролей. Но среди 
них есть для нее и особенные. Из дет-
ских – это «Медвежонок Римцимци», 
потому что это была очень интерес-
ная работа над собой. А из взрослых 
спектаклей – «Нетеперь», где ей 
пришлось воплотить сложный образ 
сумасшедшей. 

Андрей Осипенко
Сразу после окончания Сахалинско-
го театрального колледжа СахГУ в 
2009 году, не задумываясь, пришел 
«в куклы». За десять лет сыграл не-
мало запоминающихся ролей, был 
награжден почетной грамотой Са-
халинского театра кукол и прошел 
обучение в Международной летней 
театральной школе СТД. «Заболел» 
кукловождением в театральном кол-
ледже, когда изучал азы этой про-
фессии, и в итоге захотел попробо-
вать себя в куклах…

Андрей Осипенко
Сразу после окончания Сахалинско-
го театрального колледжа СахГУ в 
2009 году, не задумываясь, пришел 
«в куклы». За десять лет сыграл не-
мало запоминающихся ролей, был 
награжден почетной грамотой Са-
халинского театра кукол и прошел 
обучение в Международной летней 
театральной школе СТД. «Заболел» 
кукловождением в театральном кол-
ледже, когда изучал азы этой про-
фессии, и в итоге захотел попробо-
вать себя в куклах…
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«Карточный домик»

«Финансовый монстр» — это качественный голливудский продукт (пу-
скай и без души) с захватывющим от первой до последней минуты сюжетом 
и аккуратной постановкой. Таких фильмов достаточно, зато при просмо-
тре этого можно посмеятся над давно утраченным пафосом политических 
триллеров 70-80 годов. Лет двадцать назад «Финансовый монстр» был бы 
лидером кассовых продаж, сейчас же — интересное кино на вечер.

«Что написано пером...»

Один из главных героев картины Томас Вулф — писатель, который ока-
зал большое влияние на ряд известных американских авторов, от Рэя Брэд-
бери до Хантера Томпсона. Но «Гений» — не совсем о муках писательской 
деятельности. Почти за каждым автором стоит строгий редактор, который 
может сократить, казалось бы, совершенную рукопись вдвое. Почти теа-
тральная работа Майкла Грандаджа — это противостояние «красного ка-
радаша» и энергичного творца, привыкшего мыслить на бумагу много и 
подробно. 

«Гений» 
Режиссер: Майкл Грандадж

«Финансовый монстр»
Режиссер: Джоди Фостер 18+

16+

На что похоже: на идеальный дуэт Джуда Лоу и Колина Ферта.

На что похоже: «Телефонная будка», «На грани», «Террор в прямом эфире»

ЛЕТНИЙ СЕЗОН БЛОКБАСТЕРОВ ЗАКОНЧИЛСЯ. И ПРОШЕЛ ОН, СКАЖЕМ ТАК, НЕ ОЧЕНЬ ГЛАДКО. НИ 
ДЛЯ КОГО НЕ СЕКРЕТ, ЧТО БОЛЬШИЕ ДЕНЬГИ ТРАТЯТСЯ НА БОЛЬШИЕ МЫЛЬНЫЕ ПУЗЫРИ, НЕКОТОРЫЕ 
ИЗ КОТОРЫХ ЛОПАЮТСЯ ЕЩЕ ДО ПРЕМЬЕРЫ. В НЫНЕШНЕМ ГОДУ ЭТО ПОДТВЕРДИЛОСЬ СНОВА. 
НО ВСЕ НЕ ТАК ПЛОХО, ВЕДЬ ЭТИМ ЛЕТОМ БЫЛО ДОСТАТОЧНО ДОБРОТНЫХ КАРТИН КАЛИБРОМ 
ПОМЕНЬШЕ, ПРОШЕДШИХ В ОТЕЧЕСТВЕННЫХ КИНОТЕАТРАХ БЕЗ ДОЛЖНОЙ ШУМИХИ.

ЛЕТА, КОТОРЫЕ ВЫ ПРОПУСТИЛИ
ХОРОШИЕ ФИЛЬМЫ
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«Старикам везде у нас почет»

Даже несмотря на фирменную скандинавскую мрачность, «Вторая жизнь 
Уве» — кино с добрыми намерениями. Это старая как мир история, расска-
занная понятным языком. Без излишеств, клипового сумбура и навязчи-
вой политкорректности. Реалистичная версия пиксаровского мультфиль-
ма «Вверх», если вам угодно. Вот только вместо пухлого пацана в этом мире 
живет симпатичная соседка с бойким восточным нравом, а спасительную 
охапку шариков чуть не заменила петля под потолком.

«Мужик силой берет,  
баба — хитростью»

Долгожданный привет от Шейна Блэка (автора «Смертельного оружия»). 
Если вы соскучились по тем временам, когда боевики в первую очередь 
блистали своими харизматичными персонажами или отвязным черным 
юмором, а не количеством пикселей в очередном взрыве, то «Славные пар-
ни» прекрасно подходят для того, чтобы забрать законную долю носталь-
гии. Ну, как может быть плохим фильм, в котором Райан Гослинг и Рассел 
Кроу расследуют убийство порнозвезды. В Лос-Анджелесе. В пестрых 70-х. 
Под зажигательное диско.

«Вторая жизнь Уве»
Режиссер: Ханнес Холм

«Славные парни»
Режиссер: Шейн Блэк

16+

18+

На что похоже: «Гран Торино», «Вверх», «Мэри и Макс».

На что похоже: «Смертельное оружие», «Последний бойскаут», «Старски и Хатч».
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«Опасный флирт, 

убийственная страсть»

Интересный факт: название «Большой всплеск» Лука позаимствовал 
у английской картины 1967 года, а персонажей и сюжет - из итальянской 
ленты 1969 года («Бассейн» с Аленом Делоном). И можно было бы пожу-
рить за очередую кальку, если бы все эти манипуляции не имели смысла. На 
деле же получился действительно нужный ремейк, в котором хороших ак-
теров сменили хорошие актеры (да, Тильда Суинтон в одной лодке с Дако-
той Джонсон), сюжет был аккуратно переписан на современый лад, новый 
оператор «взглянул» на известные события под новым углом. 

«Труп познается в беде»

Трейлер «Швейцарского ножа» вызвал в интернете так называемый 
«шторм дерьма». Ну, да — испускающий газы труп Дэниэла Рэдклиффа — 
это, мягко говоря, странно. Хорошо, что в конечном итоге все оказалось 
куда приятней. За плотным слоем сомнительного юмора пряталась хрупкая 
история о взрослении. Картина четко излагает заложенную в нее мысль: 
человеку нужен человек, а живой будет твой друг или мертвый — это уже 
глубина метафоры. В правильном посыле, собственно, и есть вся ценность 
фильма. И это прекрасно.  

«Большой всплеск»
Режиссер: Лука Гуаданьино

«Человек — швейцарский нож»
Режиссеры: Дэн Кван, Дэниэл Шайнерт

18+

18+

На что похоже: на европейское кино про отношения.

На что похоже: «Страна приливов», «Там, где живут чудовища», «Звери дикого Юга».
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«Если хочешь что-то починить, 

нужно всё разобрать»

Номинант на «Оскар» Жан-Марк Валле снял, пожалуй, самую простую 
и трогательную кинокартину в этом году, согревающий эффект которой 
сравним с большой кружкой топленого шоколада. История о том, как мо-
лодой и успешный инвестиционный банкир теряет в автокатастрофе жену, 
затем, пережив подобие шока, начинает осознавать, что, кажется, не любил 
ее. И вообще, чтобы выбраться из подавленного состояния, необходимо 
раскрутить на детали нажитое имущество. Заполняя внутреннюю пусто-
ту деструктивной деятельностью, герою открывает неожиданные стороны 
своей прошлой жизни. На роль разрушителя отхватили самого Джейка 
Джилленхола — человека, который несколькими эмоциями на лице может 
наиграть себе на престижную премию. 

«В любви все равны»

Жанр антиутопии абсолютно всем прекрасен, кроме одной неболь-
шой детали — он избит дальше некуда, его эксплуатировал даже 
Майкл Бэй. Потому в 2016 году удивить кого-то тщательно выли-
занным миром, где у людей нет эмоций (привет клерикам в пальто) 
— задача, граничащая между смелостью и откровенной тупостью. Но 
«Равные» как-то умудряются выйти в плюс, благодаря замечательно 
выдержанному визуальному стилю (минимализм, неон даже в туале-
те) и общей медитативной атмосфере. Приятные актеры на первом 
плане (только без шуток в адрес «попадания в роль» актрисы Кристен 
Стюарт) тоже составляют львиную долю успеха.

«Разрушение»
Режиссер: Жан-Марк Валле

«Равные»
Режиссер: Дрейк Доримус

18+

16+

На что похоже: «Вечное сияние чистого разума», «500 дней лета», «Неадекватные люди».

На что похоже: «Остров», «Гаттака», «Эквилибриум».
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www.VeronaMebel.com
www.estetica.ru

ул.Дзержинского 40/1
(4242) 300 - 303

• Мягкая мебель
• Кровати
• Люстры
• Предметы интерьера и  
   аксессуары
• Ковры и напольные шкуры
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Интерьер современной спальни - это 
гармоничное сочетание уникальности и 
стиля с уютом и комфортом. Попробуйте 
использовать белый цвет – он придаст 
вашей комнате легкости и   воздушности, 
позволит максимально расслабиться 
и отдохнуть, а также настроит вас на 
романтический лад. Белая спальная 
комната – это по-королевски просто, 
красиво и эстетично.

Мебельный салон Верона 
эксклюзивный представитель группы 
компаний Estetica на Сахалине



www.VeronaMebel.com
www.velvet.ru

ул.Дзержинского 40/1
(4242) 300 - 303

• Мягкая мебель
• Кровати
• Люстры
• Предметы интерьера и  
   аксессуары
• Ковры и напольные шкуры



Гостиная - это центр нашего дома. Здесь 
мы собираем гостей, отмечаем значимые 
события, проводим семейные вечера. 
Особенно порясающе выглядит гостиная, 
выполенная в разных оттенах  синего. Этот 
цвет символизирует успех, благородство, 
уверенность и стабильность. Кстати, 
в такой интерьер идеально впишется 
классическая люстра из хрусталя, 
которая подчеркнет изысканную простоту 
современной гостиной.
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«Катамараны, о-о!

Шантары, о-о-о!

Вперед к мечте мы идем, 

И солнце освещает нам путь» 

(вольная импровизация 
D. Modugno - Voltare)

АВТОР ТЕКСТА И ФОТОГРАФИЙ: ДМИТРИЙ КОВАЛЕВ

ТУДА И ОБРАТНО
ОСТРОВА. 
ШАНТАРСКИЕ
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Утро, солнце бесцеремонно врывается в комнату, застав-
ляя проснуться. И в это время прошибает холодный пот, в го-
лове мысль: «Проспал!» Так для меня началась экспедиция 
на Шантарские острова, место, о котором до сих пор можно 
было только мечтать. Если бы меня спросили, что я знаю о 
Шантарах, мало что смог бы ответить. Находятся они север-
нее Сахалина, и маршрут пролегает по морю, где будет хо-
лодно и мокро. Поэтому предусмотрительно запасся теплыми 
вещами и, как оказалось, не зря. На мое счастье, товарищи 
меня не забывают, и спустя пару часов, в ожидании приклю-
чений, наша команда с многочисленным скарбом выезжает из 
Южно-Сахалинска. Четыре дня занимают дорога до поселка 
Некрасовка и сбор двух парусных катамаранов. Наконец-то 
мы выходим в открытое море. 

Пересекая пролив, практически целые сутки мы прово-
дим в открытом море и оказываемся на материковой сто-
роне, на мысе Литке. Этот переход остался одним из самых 
ярких впечатлений. Открываешь среди ночи глаза, а над 
головой звезды и луна освещают тебе путь. Мы были пер-
вооткрывателями, пусть и для самих себя. Колыбелью нам 
служит палуба катамарана, а в роли подушек выступают 
надувные балоны. Волны неспешно раскачивают судно и 
дарят спокойный сон.

Держим путь на север, туда, где льды уходят в середине 
июля, туда, где проверяется стойкость и непоколебимость 
прихотям природы. Каждый вечер мы останавливаемся на 
материковском берегу, пришвартовываем веревками суда, 
разбиваем лагерь. Природа не дает соскучиться, несколько 
дней подряд проходят в авральном режиме, когда просыпа-
ешься и понимаешь: что-то случилось. Однажды коварное 
море хотело угнать корабли, в другой раз, повеселившись 
на волнах с катамаранами, мы едва не остались без запасов 
соли. Плохи дела, если нечем будет икорку посолить.

Мыс Литке, бухта возле мыса Врангеля, протока озера 
Мухтыль, остров Рейнеке. Эти места навсегда останутся в на-
ших сердцах. Береговая линия Хабаровского края поражает 
неприступными скалами, похожими на древние бастионы, 
застывшие великаны за высокими стенами охраняют берег. 
Рейнеке предстал подобно спящему дракону, ожидания свое-
го времени. Мимо нас с дикой скоростью пролетают похожие 
друг на друга птицы, топорки и ипатки. Некоторые из них при 
приближении ныряют в воду, чтобы через несколько секунд 
появиться метрах в десяти. Белоплечие орланы провожают 
нас, гордо паря высоко-высоко в небе. Любопытные косат-
ки, где в одиночку, где семьями, играют с нами в догонялки. 
По берегам в поисках пропитания неспешно ходят медведи, 
практически не проявляя интереса к нам.

Учимся слаженно взаимодействовать на катамаране, по 
команде капитана поднимаем грот и стаксель, рифим пару-
са, изучаем разнообразные узлы для закрепления веревок. 
Набираемся опыта, вступаем на тропу морских волков.

Идет восьмой или девятый день, как мы покинули дом, 
когда узкой полосой показывается берег Большого Шан-
тара. Поддернутый туманом, словно не желая сразу от-
крывать все свои секреты, он сближается с нами. Начинает 
мелко капать дождик. Ну что ж, нам не привыкать. В устье 
реки Большой Анаур причаливаем к берегу, где встреча-
ем рыбаков, любезно угостивших нас рыбой. Рыбалка в тех 
местах, даже для меня, человека далекого от нее, начинает 
казаться увлекательным делом. Только успевай закиды-
вать удочку. Линок, голец, кунджа, горбуша под разными 
соусами и майонезами, пареные, вареные, копченые, жа-
реные и в виде котлет делали меню очень разнообразным.

ШАНТАРСКИЕ
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На следующий день погода ухудшается, прогноз не-
утешительный, в море выходить опасно. И мы пережидаем 
ненастье в бухте, изучаем окрестности, благо неподалеку 
есть живописный мыс Улой. Каждый раз, приходя на него, 
открываешь что-то новенькое. Несколько раз неподалеку 
от берега семья из четырех косаток устраивает нам пред-
ставление, грациозно проплывая мимо нас. Плавник муж-
ской особи в метра полтора-два гордо возвышается над во-
дой, увлекая за собой семью из косаток поменьше. В нашей 
команде два научных сотрудника, цель которых изучить 
биоразнообразие Шантарских островов и таким образом 
заполнить «белое пятно» в научном мире. В эти и последу-
ющие дни были взяты образцы тканей различных живот-
ных для генетических исследований, описаны несколько 
семей китообразных.

Попав на Шантары, мы потеряли счет дням. С Большого 
Шантара мы плавно перемещаемся на остров Феклистова, 
второй по величине в Шантарском архипелаге, одной из 
главных достопримечательностей коего является остров 
Арка, расположившийся рядом и под определенным ра-
курсом напоминающий всплывающую подводную лодку. 
На нем находится скала с выдолбленным ветрами и водой 
проходом. Высокая арка поражает гигантским масштабом. 
А окутывающие острова туманы столь прекрасны, сколь и 
разнообразны по своему строению. Нитевидные, закручи-
вающиеся в спираль, подобно структуре ДНК, целиком по-
глощающие их, как это было с Рейнеке.

Совместно с биологами продолжаем изучение морских 
млекопитающих. Косатки, белухи, гренландские киты, 
лахтаки (морские зайцы) и сивучи встречаются на нашем 
пути. И не успеваем оглянуться, как уже пора возвращать-
ся домой. 
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На обратном пути снова появляется испепеляющее солн-
це, немного утомленные от холода, мы можем согреться. 
Вновь проходим мимо Рейнеке, заглядываем в его много-
численные бухточки, на лодке проходим в узком проходе, 
высокие колонны скал радуют глаз.

Четкий след в памяти оставляет день отплытия, мы го-
ворим Шантарам «До свидания», но не прощаемся. В воз-
духе плюс шесть, температура воды плюс два, таким было 
Шантарское лето в начале августа 2016-го. В этот день идет 
мокрый снег с дождем, острова показывают свой суровый 
климат. Но тепло в душе от знания того, что тебя ждут на 
берегу, на далеком и родном Сахалине. 

За время похода мы стали единым целым, большой се-
мьей, готовыми прийти друг другу на помощь. Мелкий пе-
сок превратился в кремень, так можно было сказать про 
нашу Шантарскую «банду». Ушедшие в закат в сторону 
Шантарских островов, мы оставляем солнце за спиной, 
впереди Сахалинский берег, мы дома!

У экспедиции были две цели: познавательная и научная. 
Мы познакомились с природой Шантар, побывали на не-
скольких островах архипелага, наблюдали за животными 
и птицами в их естественной среде. Ученые собрали мате-
риал для изучения.

А мне, как фотографу, выпала удача побывать в этих 
дивных местах и привезти хорошие снимки. Фотографии 
с Шантар планирую подать на фотоконкурсы National 
geographic и Русского географического общества.

Общая протяженность маршрута составила около 2000 
километров, продолжительность — 24 дня. В состав вошли 
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20 участников: члены, волонтеры и воспитанники «Буме-
ранга», морские биологи, спасатели, педагоги центра дет-
ско-юношеского туризма.

Экспедиция была организована общественной органи-
зацией Клуб «Бумеранг» совместно с Русским географиче-
ским обществом и Российским Советом по морским мле-
копитающим и стала возможной благодаря поддержке 
центра «Экоспас», поисково-спасательного отряда имени 
В.А.Полякова МЧС РФ, центра молодежных инициатив 
Южно-Сахалинска, ЗАО «Петросах», ЗАО «Посейдон» и 
компании «Адмирал Моторс». За это им большое челове-
ческое спасибо!

Родился и вырос на Саха-
лине, программист по образо-
ванию, в душе турист с нот-
ками фотографа-любителя, с 
2008 года активно участвует 
в пеших, велосипедных и во-
дных походах и экспедициях, 
пропагандирует бережное 
отношение к природе. При-
зер кинофотофествиваля Грань ДВ, победитель киноконкурса 
«Век отечественного кинематографа в номинации «Любитель-
ское кино» с фильмом о спасении косатки Вилли, участник 
фотовыставки «Дикая природа России-2015». Фотографию ис-
пользует в первую очередь как хобби, популяризируя родной 
край. Участник туристического клуба «Бумеранг, член Русско-
го географического общества.

Фотографии автора - https://500px.com/fredericlorsan
Блог автора - http://astv.ru/user/profile/user42362

Об авторе:
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